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　　市制20周年記念
瀬戸内市議会だより特集号

市制20周年を迎えて

　瀬戸内市となり、20周年を迎えました。市は合併による効果を最大限に生かしながら、市
民図書館の整備や駅前整備などまちづくりを進めています。
　市議会は二元代表制の下、市長と対等の決議機関として、議会の意思を決定し執行を監
視していきます。
　瀬戸内市議会はこれからも、議会報告会や議会だより、ホームページなどを通じて、情報
発信をさらに充実させ、市民と議会との双方向の意思疎通に全力を尽くしてまいります。
　引き続き市民の皆さまには、議会活動に対しご理解ご協力を賜りますようよろしくお願
いいたします。

瀬戸内市議会議長　小谷　和志

議会だよりは創刊以来、わかりやすく親しみやすい紙面を目指し、
試行錯誤を重ね20周年を迎えました。

▶︎▶︎

創刊号  2005.1.28

A4版右とじ24ページ～30ページ
表紙・裏表紙カラー印刷

2ページ以降2色刷

第11号  2020.5.1

裏表紙に『地域のかがやき』として
地域のトピックの掲載を開始

第79号  2024.9.1

A4版右とじ16～20ページ
62号からフルカラー印刷に
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オリーブ園から望む多島美
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⃝

議
会
だ
よ
り
創
刊

⃝

題
字
が
【
瀬
戸
内　
市
議
会
だ
よ
り
】
に

　
（
創
刊
号
）

⃝
�

委
員
会
構
成
が
4
委
員
会
（
総
務
・
民
生
・
産
業
建
設
・
文
教
）
に

⃝
�

決
算
に
お
け
る
実
質
公
債
費
比
率
19
・
5
％
と
基
準
で
あ
る
18
％
を

超
え
再
建
団
体
一
歩
手
前
と
な
っ
た

⃝

議
長
公
用
車
廃
止
・
費
用
弁
償
廃
止

⃝
長
島
の
未
来
を
考
え
る
特
別
委
員
会
を
設
置

⃝
議
会
改
革
特
別
委
員
会
を
設
置

⃝

財
政
健
全
化
に
向
け
て
の
決
議
を
市
に
提
案

⃝
�

委
員
会
構
成
が
3
委
員
会
（
総
務
文
教
・
環
境
福
祉
・
産
業
建
設
水

道
）
に

⃝

政
務
活
動
費
を
月
額
3
万
円
に

⃝

「
地
域
の
か
が
や
き
」
を
開
始
（
11
号
）

⃝

議
会
議
員
政
治
倫
理
条
例
を
制
定

⃝

錦
海
塩
田
跡
地
活
用
特
別
委
員
会
を
設
置

⃝

政
務
活
動
費
を
月
額
2
万
円
に
減
額

⃝

瀬
戸
内
市
立
美
術
館
オ
ー
プ
ン
（
10
月
）

⃝

会
派
制
を
導
入

⃝

本
会
議
場
の
ネ
ッ
ト
中
継

　
開
始
（
9
月
）

⃝

題
字
【
せ
と
う
ち
市
】
に

　
（
28
号
）

⃝

議
会
基
本
条
例
を
制
定

⃝

代
表
質
問
導
入
（
2
月
）

⃝

玉
津
小
学
校
が
1
3
0
年
の
歴
史
を
閉
じ
、

　
邑
久
小
学
校
に
統
合

⃝

瀬
戸
内
市
が
ん
対
策
推
進
条
例
が

　
初
の
議
員
提
案
で
制
定

⃝

議
会
報
告
会
の
取
り
組
み
開
始

　
3
日
間　
3
地
域

⃝

賛
否
の
公
表
掲
載
開
始
（
34
号
）

⃝

ペ
ー
ジ
に
レ
モ
ン
の
マ
ー
ク
を
導
入
（
36
号
）

▪�議会と議員活動の原則を定める
⃝市民との関係　⃝情報公開　⃝議会報告会　⃝反問権
⃝自由討議　⃝賛否の公表　⃝最高規範性

瀬戸内市議会

20年のあゆみ
瀬戸内市 名称の決定
　全国から2091種類の応募作品の中から最終候補として「瀬戸
内」「東岡山」「東備」「夢路」「あけぼの」の5点を選定しました。そ
の後、邑久郡合併協議会にて選考、投票を行い、「瀬戸内市」に決
定しました。

瀬戸内市市章の決定
　全国から応募された中から第1次選定を通過した30作品から
最終候補5作品を選定しました。その後選定委員会にて投票し、
熊本県の萱野さんの作品が市章に決定しました。
　瀬戸内市のイニシャル“S”の頭文字をモチーフに、瀬戸内市
の魅力と活力あふれる繁栄発展を表徴しています。 市章

市の花　菊

瀬戸内市のシンボル

市の木　オリーブ 市の鳥　メジロ 市の海産物　カキ

期　　日 投票率 有権者数
2021年(令和 3 年 6 月) 57.92％ 30,914人
2017年(平成29年 6 月) 54.88％ 31,644人
2013年(平成25年 6 月) 62.99％ 31,614人
2009年(平成21年 5 月) 70.63％ 31,936人
2005年(平成17年 5 月) 76.44％ 32,375人

期　　日 投票率 有権者数
2021年(令和 3 年 6 月) 57.45% 30,914人
2017年(平成29年 6 月) 無投票 31,644人
2013年(平成25年 6 月) 無投票 31,614人
2009年(平成21年 7 月) 無投票 31,936人
2008年(平成20年11月) 59.45% 32,204人
2004年(平成16年12月) 65.21% 32,509人

市議会議員選挙 市長選挙

◀◀◀◀◀◀◀◀◀◀◀

24名 43名 議員定数
中村勝行・日下敏久 石井隆・木下一郎 議長・副議長

島村　俊一 立岡脩二 市　　長

議員定数 20名 22名
議長・副議長 小野田光・小谷和志 堤幸彦・馬場政敎 松本和生・石原芳高
市　　長 武久顕也

投票率

牛窓の夕陽 迫
せ
門
と
の曙（邑久町虫明）

市制20周年記念瀬戸内市議会だより特集号

中四国で、朝日・夕日100選の両方に認定されているのは瀬戸内市だけです。
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◀
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◀
◀

平成16年
2004

平成17年
2005

平成18年
2006

平成19年
2007

平成20年
2008

平成21年
2009

平成22年
2010

平成23年
2011

平成24年
2012

平成25年
2013

⃝

黒
字　
市
の
出
来
事

⃝

青
字　
議
会
の
出
来
事

⃝

赤
字　
議
会
だ
よ
り
の
出
来
事

※

※
裏
表
紙
に
「
地
域
の

か
が
や
き
」
と
し
て
、

地
域
で
輝
い
て
い
る
市

民
の
写
真
を
掲
載
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⃝

市
政
誕
生
10
周
年
記
念
式
典
開
催

⃝

議
会
報
告
会
開
催　
3
日
間　
3
地
域

⃝

個
人
質
問
に
顔
写
真
導
入
（
38
号
）

⃝

題
字
【
せ
と
う
ち
】（
40
号
）

⃝

議
会
基
本
条
例
改
定
（
議
会
Ｂ
Ｃ
Ｐ
）

⃝

議
会
会
議
規
則
の
一
部
改
正

⃝

議
会
報
告
会
開
催　
3
日
間　
3
地
域

⃝

瀬
戸
内
市
民
図
書
館
オ
ー
プ
ン

⃝

瀬
戸
内
市
民
病
院
リ
ニ
ュ
ー
ア
ル
オ
ー
プ
ン

⃝

牛
窓
診
療
所
閉
鎖

⃝

議
会
報
告
会
開
催　
3
日
間　
3
地
域

⃝
議
会
だ
よ
り
の
ペ
ー
ジ
に
イ
ン
デ
ッ
ク
ス
導
入
（
52
号
）

⃝

錦
海
塩
田
跡
地
の
メ
ガ
ソ
ー
ラ
ー
供
用
開
始

⃝

議
会
報
告
会
開
催　
2
日
間　
3
地
域

⃝
�

瀬
戸
内
市
小
規
模
企
業
者
及
び
中
小
企
業
者
振
興
条
例
を
議
員
発

議
で
制
定

⃝

個
人
質
問
に
二
次
元
バ
ー
コ
ー
ド
掲
載
（
60
号
）

⃝

国
宝
「
太
刀　
無
銘　
一
文
字
」（
山
鳥
毛
）
取
得

⃝

議
員
定
数
を
18
名
か
ら
16
名
に
定
数
削
減
改
正
案
提
出

↓

否
決

⃝

議
会
報
告
会
開
催　
2
日
間　
3
地
域

⃝

議
会
だ
よ
り
が
全
面

　
フ
ル
カ
ラ
ー
に
（
62
号
）

⃝

一
般
会
計
当
初
予
算
が
2
0
0
億
円
を

　
突
破

⃝

議
会
報
告
会
は
コ
ロ
ナ
で
中
止

⃝

タ
ブ
レ
ッ
ト
貸
与
開
始

⃝

新
防
災
情
報
伝
達
シ
ス
テ
ム
の
運
用
開
始

⃝

議
会
報
告
会
は
コ
ロ
ナ
で
中
止

⃝

議
会
報
告
会
は
コ
ロ
ナ
で
中
止

ナ
で
中
止

⃝

議
会
報
告
特
別
号
を
発
刊
発
刊

⃝

牛
窓
学
校
給
食
調
理
場
を
邑
久
に
統
廃
合

⃝

議
会
報
告
会
を
初
め
て
議
場
で
開
催　
1
回

　
1
カ
所

13 12

2017年3月23日発表
カラフルな色使いが【太陽が輝くまち】を表
しています。魚を思わせるユニークな形で、
海・山・太陽・人を表します。【まっすぐ、し
あわせ。】で、みなさんのしあわせのために
努力していく覚悟を示しています。

市
の
イ
メ
ー
ジ
ソ
ン
グ

◀◀◀◀◀◀◀◀◀◀◀ ◀

　
２
０
０
６
年
、瀬
戸
内
市
の
イ
メ
ー
ジ

ソ
ン
グ「
ふ
ら
り
　
瀬
戸
内
　
い
い
き
も

ち
」が
完
成
し
ま
し
た
。透
明
感
の
あ
る
明

る
く
優
し
い
イ
メ
ー
ジ
で
、コ
ー
ラ
ス
グ

ル
ー
プ
や
子
ど
も
た
ち
が
気
軽
に
口
ず
さ

め
る
よ
う
な
歌
に
仕
上
が
り
ま
し
た
。

　
作
詞
は
、一
般
公
募
で
選
ば
れ
た
小
林

鈴
代
さ
ん（
邑
久
町
豊
原
）。補
作
詞
が
大

西
豊
彦
さ
ん
、作
曲
が
鈴
木
康
博
さ
ん（
元

オ
フ
コ
ー
ス
）、歌
唱
が
山
本
潤
子
さ
ん

（
元
赤
い
鳥・ハ
イ
フ
ァ
イ
セ
ッ
ト
）と
い
う

豪
華
キ
ャ
ス
ト
で
制
作
さ
れ
ま
し
た
。

「
ふ
ら
り
　
瀬
戸
内
　
い
い
き
も
ち
」

　
歌
　
　
山
本
潤
子
　
　
作
曲
　
　
鈴
木
康
博

　
作
詞
　
小
林
鈴
代
　
　
補
作
詞
　
大
西
豊
彦

風
に
吹
か
れ
て
　
旅
に
出
た
よ

着
い
た
と
こ
ろ
は
、瀬
戸
内
の
海

美
し（
う
る
わ
し
）の
窓
の
向
こ
う
に
は

波
間
に
浮
か
ぶ
　
白
い
船

の
ん
び
り
　
ふ
ら
り
　

の
ん
び
り
　
ふ
ら
り

　
　
ふ
ら
り
　
瀬
戸
内
　
い
い
気
持
ち

※
2
番
以
降
省
略

市
の
マ
ス
コ
ッ
ト
キ
ャ
ラ
ク
タ
ー

　
市
は
、市
民
の
皆
さ
ん
に
愛
さ
れ
る
キ

ャ
ラ
ク
タ
ー
を
創
り
た
い
と
考
え
、広
報

「
せ
と
う
ち
」や
ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
な
ど
で
マ

ス
コ
ッ
ト
キ
ャ
ラ
ク
タ
ー
の
選
定
投
票
を

呼
び
掛
け
ま
し
た
。

　
そ
の
結
果
、4
2
3
票
の
応
募
が
あ
り
、

「
セ
ッ
ト
ち
ゃ
ん
」が
市
の
マ
ス
コ
ッ
ト
キ

ャ
ラ
ク
タ
ー
に
決
定
し
ま
し
た
！！

18名 20名 議員定数
原野健一・竹原幹 平原順二・廣田均 議長・副議長

武久顕也 市　　長

議員定数
議長・副議長 小谷和志・河本裕志 廣田均・島津幸枝 日下敏久・小野田光
市　　長

名
前
⃝
セ
ッ
ト
ち
ゃ
ん

誕
生
日
⃝
11
月
1
日

出
身
⃝�

瀬
戸
内
生
ま
れ

の
瀬
戸
内
育
ち

性
格
⃝�

元
気
で
ピ
ュ
ア

で
無
邪
気
！

　
　
　

�

い
つ
で
も
好
奇

心
旺
盛
！

チ
ャ
ー
ム
ポ
イ
ン
ト
⃝�

つ
ぶ
ら
な
お
め
め
と
、
キ
ュ

ー
テ
ィ
ク
ル
。

大
切
な
も
の
⃝
竹
ぐ
し

特
技
⃝�

自
分
の
髪
や
コ
ス
チ
ュ
ー
ム
を
自
由
自
在
に

セ
ッ
ト
。
ド
キ
ド
キ
ワ
ク
ワ
ク
し
た
も
の
を
、

表
現
し
て
い
き
ま
す
。

セ
ッ
ト
ち
ゃ
ん
の
プ
ロ
フ
ィ
ー
ル

「セットちゃん」
267票

「セットマン」
136票

「セットさん」
20票

瀬
戸
内
市
マ
ス
コ
ッ
ト
キ
ャ
ラ
ク
タ
ー

投
票
結
果

デザインマンホール

長船地域・邑久地域
レモンやオリーブの木を
あしらったデザイン（市
内の小・中学校から寄
せられた136点の中か
ら採用）

長船地域
刀匠と、市花であり旧
長船町の町花であった
菊をデザイン

牛窓地域
牛窓のオリーブ、瀬戸内
海のヨットとヨットの帆
には本蓮寺の三重塔をデ
ザイン

邑久地域（尻海）
尻海のだんじりをデザ
イン

邑久地域
米どころである千町平
野の稲穂と特産品のぶ
どうをデザイン

今回整備されたJR3駅には、実はこの
ロゴマークが散りばめられています。
上の写真は、もうすでに駅に設置され
ているものです。
みなさんも、駅に行かれた時に、ぜひ
このロゴマークを見つけてください。

豆知識

市
の
ロ
ゴ
マ
ー
ク

これは本庁舎玄関左脇にあります。
ぜひ、気にしてみてください。

太陽山と人

長船地域
オンラインゲーム「刀
剣乱舞」とのコラボマ
ンホール

©瀬戸内市
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令和元年
2019

令和2年
2020

令和3年
2021

令和4年
2022

令和5年
2023

令和6年
2024

平成26年
2014

平成27年
2015

平成28年
2016

平成29年
2017

平成30年
2018

▪�男女共同参画を踏まえ、会議及び委員会への欠
席に関する規定を一部修正した。
▪�議会は災害発生時、生活基盤の整備、市民生活
の回復等に、必要な予算の迅速な決定、その他
早期の復興に資する役割を積極的に果たす。

▪削減反対
　�これ以上人数が減ると、市民の声が市政に
届かない。十分な議案審議に支障をきたす。
▪削減賛成
　�人口減少や社会情勢を踏まえ、議員の成り
手不足のためにも削減が必要である。

�現在議会で検討中
　⃝議会ＢＣＰ
　⃝�陳情、請願の取り扱い

市のPRと下水道への関心を高めてもらうため、各地域の特徴をデザインしたマンホールを使用しています。�ぜひ、探してみてください。

豆
知
識

朝
7
時
に
防
災
無
線
か
ら
流
れ
て
き
ま
す
。
聞
い

て
み
て
く
だ
さ
い
ね
。
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長船夏祭り実行委員会のメンバーに聞きました！
① 市について思うこと　　② 市にひと言

①  地域の人たちが優しい、刀剣
の里であることが素晴らしい

②  いろいろな面で豊かな町にな
っている

長船町土師　久山彩佳さん

①  人が優しい、田んぼなどの自
然がたくさんある、遊具のあ
る公園が近くに欲しい

②  住みよい町が今後も続くとい
い
長船町磯上　柴田統守さん

①   自然が豊か、地域の人の仲が
いい

②  山や川などの自然が豊かであ
り続けて欲しい、子どもたち
が笑って話せる場所が欲しい
長船町八日市 山本稜人さん

①  人が優しい、あいさつをして
くれる

②  今と同じように優しい人があ
ふれていて、自然が豊かなと
ころであって欲しい
長船町福里　井町優陽さん

①   地域の人が優しい、自然が豊
かで空気がおいしい

②  地域での関わりができるイベ
ントの継続と、様々なイベン
トが増えていったらいい
長船町磯上　中川千尋さん

①  人が温かくて住みやすい、都
市部に近いことも良い

②  コンビニや商業施設が少ない
ので、不便と思う方もいる

長船町福里　大森琴巴さん

市に議会にひと言インタビュー!!
瀬戸内市議会では、「開かれた議会」を目指して様々な取り組みを行っています。
今回、特集号をつくるにあたり、市政や市議会に対する声を聞くべく、市内で
インタビューを実施しました。

① 市について思うこと　　② 議会にひと言

①  歩道がきちんとある
道路がない

　備前市西片上
　　　有吉常泰さん
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　世界的な糸操り人形師の竹田喜之助さんは、昨年生誕100年を迎えました。昭和63年に人形劇の
祭典　喜之助フェスティバルがスタートし、アマチュア劇団も続々と誕生しました。現在では、岡山県
を代表する文化イベント【喜之助人形劇フェスタ】となっています。地域に人形劇文化を根付かせ、市
のイメージアップを目指し活動しています。

アマチュア劇団【びっくり箱】のメンバーに聞きました！

アマチュア劇団【びっくり箱】

　長年途絶えていた長船夏祭りですが、地域の若者たちにより2014年に復活しました。毎年8月第
2土曜日に長船スポーツ公園にて開催しています。
　地元の若者たちが活躍し、地域を盛り上げています。

①  気軽に遊べる場所が
欲しい

②   尾張にも議員さんが
　いて欲しい

　邑久町尾張
　　　黒田浩美さん

①  練習場所と人形の保
管場所が欲しい

②   議 員 さ ん に も っ と
色々なところに来て
欲しい

　邑久町尾張
　　　藤原泰之さん

①  高齢者がリハビリや
運動をできる場所が
欲しい

②   地域の困りごとをも
っと解決して欲しい

　長船町福岡
　　　山本泰江さん

① 市について思うこと　　② 議会にひと言

①  若い世代が定住できるように
なったら良いな。一緒に良いま
ちにしていこう

②   いつも尽力ありがとうござい
ます。議会ってどんなことして
る？もっと市民との意見交換
の場があったら良いですね

　牛窓町牛窓
　　　勝本史恵さん

　2000年から2013年まで、地域有志で開催してきた牛窓花火大会。その意志を受け継ぎ、
2015年に再結成して活動しています。地域の思いを紡いで、牛窓の空に大輪の花を咲かせます。

二代目花火あげ隊のメンバーに聞きました！

二代目花火あげ隊

①  自然豊かで住みやすく、食材も
美味しい、子どもが元気よく成
長できる市だと思います

②   牛窓にも若い世代、住宅地など
増えて欲しいな〜

　牛窓町長浜
　　　井上晃一さん

①  岡山市中心部へのアクセスも
よく住みやすいが、車が無いと
日常生活は難しい

②   情報発信をしていると思うが
一方通行的で分かりにくい。
市民には全く伝わっていない
のでは？

　邑久町下山田
　　　四宮由貴さん

①  30歳の自分が団体でもほぼ最
年少だったので、中学生から市
民団体に関われる機会が増え
たらいいなと

②   議員さんには何度か会うが、議
会運営について、余り考える機
会は普段ないように感じます

　牛窓町牛窓
　　　勝本賢昇さん
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市議会が発足して20年が経過しました。
議会が今までに改革してきたことを紹介します。

市民と共に歩む

議会改革

おわりに
　合併して20年を振り返り、特集号としてまとめ上げることができました。この議会だより
は、創刊号より議員が作成しています。今後も私たちの活動や思いを市民の皆さまにお届け
すべく頑張ってまいりますので、引き続きご指導をお願いいたします。

議会広報編集特別委員会　委員長　廣田　均

❶ 広く皆さまの声を聞いています。
　ホームページ開設、議会だより発行、議会報告会開催などを通して、広く多くの市民から議会に
対しての評価やご意見を集めています。

❷ 特別委員会等を設置し、改革を推進しています。
　各種条例の制定
　（ 1 ） 2007年 6 月議会改革特別委員会設置
　　　 2008年12月議会議員政治倫理条例制定
　　　 2012年12月議会基本条例制定
　（ 2 ） 予算、決算特別委員会の設置
　　　　効率的に収支を審査するため、議長を除く全議員で構成する特別委員会を置いています。

❸ 開かれた議会を目指しています。
　（ 1 ）  議会の様子を理解していただくための議会だよりを年 4 回発行して、議会の様子や一般質

問の内容を掲載しています。
　（ 2 ） 動画の配信
　　　　議会本会議、議場での予算常任委員会・決算常任委員会の模様を
　　　　配信しています。
 
❹ 経費の削減に取り組んでいます。
　（ 1 ） 各委員会への出席費用弁償廃止（2007年）
　（ 2 ） 議員の定数削減（2005年、2009年、2013年、2017年）
　（ 3 ） 政務活動費の削減（2009年）
　（ 4 ） 視察経費の削減（2007年）
　（ 5 ） ペーパーレスの推進（タブレット貸与）（2021年）
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